

60 Jahre Pfadfinder

Der DPSG Stamm Salier aus Giesenkirchen feiert am kommenden Samstag sein rundes Jubiläum mit jeder Menge Aktionen



1953 wurde der Giesenkirchener Pfadfinder-Stamm aus der Taufe gehoben. In dieser Woche feiert die aktuelle Generation das 60-jährige Bestehen. Foto: privat

Giesenkirchen. Der DPSG Stamm Salier wurde 1953 gegründet und feiert somit dieses Jahr sein 60-jähriges Bestehen. Aus diesem Anlass ein kleiner Rückblick auf die Entstehung, als einige junge Meerkamper den Schritt wagten, unter Mithilfe des damaligen Pfarrers Josef Jentgens einen eigenen Pfadfinderstamm in Meerkamp aufzubauen. So gründeten 1953 Werner „Uschi“ Wolf, Albert „Aki“ Kremer, Hubert Petit, Helmut „Wiebel“ Heinen, Willi „Johnny“ Käsmacher, Heinz „Schneckske“ Schiffer, Albert „Krausi“ Schmitz und Hans Peter Wiesen den DPSG Stamm Salier, und kurz nach der Gründung stießen Karl-Heinz Schiffer und Willi Hütz hinzu. Der Name Salier leitet sich von einem deutschen Adelsgeschlecht ab, welches vom 10. bis 12. Jahrhundert im Heiligen Römischen Reich regierte. Da dieses am linken Niederrhein bis hinunter nach Speyer beheimatet war, wurde der Name

als passend für den neuen Stamm befunden.

In den Folgejahren wurde der Stamm Salier stetig aufgebaut. Der anlässlich des fünfjährigen Bestehens stattfindende Umzug durch Meerkamp sowie ein Schaulager auf dem Schulhof sorgten für Begeisterung bei den Meerkampfern und Leuten aus dem Umland, so dass der Stamm in den folgenden Jahren schnell anwuchs und sich zum zweitgrößten Stamm im Gau Rheydt entwickelte. Seitdem prägten viele Erlebnisse und Personen den Stamm, viele Länder wurden bereist und zahlreiche Veranstaltungen und Feste haben stattgefunden.

Anlässlich des runden Jubiläums veranstaltet der Stamm Salier am 27. April ab 11 Uhr einen Jubiläumstag im und rund ums Jugendheim in Meerkamp. Ein Schaulager soll den Besuchern einen Einblick in das Pfadfinderleben geben, weitere Eindrücke und Informationen werden durch eine Ausstellung

und eine Dia-Show geboten. Für die jüngeren Gäste stehen verschiedene Spiele und Aktionen bereit wie beispielsweise eine Hüpfburg und Kinderschminken. Geselliges Beisammensein, Kaffee und Kuchen (ab 13 Uhr) und Aktionen für Aktive, Ehemalige, Eltern und Freunde der Salier runden das Tagesprogramm ab.

Um 16.30 Uhr laden die Salier zu ihrem Jubiläums-Gottesdienst in der Meerkamper Kirche St. Mariä Himmelfahrt ein. Im Anschluss hieran findet ein gemütlicher Umtrunk statt und Gebrilltes leitet über auf den Abend, welcher beim gemeinsamen Lagerfeuer mit Stockbrot und Anekdoten aus der Stammesgeschichte ausklingen wird.

Der Stamm Salier freut sich auf den Besuch von Aktiven, Verwandten, Ehemaligen und Freunden des Stammes sowie natürlich von allen an der Pfadfinderei und am Stamm Interessierten.